Antrag Nr. 23-O-20-0061 SPD Fraktion

Betreff:

Turnhalle der Grundschule Nordenstadt (SPD)

Antragstext:

Der Magistrat wird gebeten, verschiedene bauliche Mängel in der Turnhalle der Grundschule Nordenstadt zu überprüfen und für eine zeitnahe Behebung bzw. Instandsetzung der festgestellten Mängel zu sorgen.

Begründung:

Mit der Erweiterung der Grundschule Nordenstadt wurde dort auch eine neue teilbare 1-Feld-Turnhalle errichtet. Die Turnhalle wird für schulische Veranstaltungen (Schulsport) genutzt und steht aber auch für außerschulische Nutzungen den Vereinen zur Verfügung. Davon machen die Abteilungen Tischtennis und Frauen-Gymnastik des TuS Nordenstadt in der Regel wochentags ab 16 Uhr Gebrauch. Wie uns nun von Vertretern der Abteilung Tischtennis bei einem Ortstermin in der Turnhalle vorgetragen wurde, bestehen, obwohl die Turnhalle erst seit Anfang 2021 in Betrieb ist, die nachstehenden baulichen Mängel:

- 1. Eine der Duschen im Umkleideraum vom Eingang aus gesehen auf der rechten Seite ist defekt, auch funktionieren die dort befindlichen Abflüsse nicht, das Wasser kann nicht abfließen und läuft bis in den Vorraum.
- 2. Aus den Duschen kommt nur lauwarmes Wasser. Dadurch besteht die Gefahr, dass sich in den Leitungen Legionellen bilden können! In diesem Zusammenhang bitten wir auch um Mitteilung, ob die nach der Trinkwasserhygieneverordnung für Duschanlagen in Sportstätten jährlich vorgeschriebene Kontrolle auf Keimfreiheit durchgeführt und auch entsprechend dokumentiert wird.
- 3. Die Duschköpfe sind teilweise verkalkt, diese sollten in regelmäßigen Abständen auf Verkalkung überprüft und ggf. gereinigt werden. Da die Wasserhärte in Nordenstadt einen relativen hohen Wert hat und dadurch die Gefahr der Kalkbildung besteht, bitten wir um Auskunft. ob eine Wasserenthärtungsanlage in der Turnhalle eingebaut ist, wenn nein, wäre zu prüfen, ob eine solche Anlage nachträglich eingebaut werden kann, die zu einer Senkung der Wasserhärte beiträgt und auch die Kalkbildung verhindert.
- 4. In einem Raum mit einer Einzeldusche fehlt die Abschlusskante als Wasserabweiser. Dadurch läuft bei einer Nutzung das Wasser bis in den Vorraum.
- 5. Die beiden Innentüren zur Turnhalle lassen sich nur sehr schwer öffnen, gerade für Kinder ist das ein Problem, da sie die Türen oft nur zu zweit aufmachen können. Auch fehlen in den Türrahmen inzwischen Dichtungen.
- 6. Die Lüftung in der Turnhalle schaltet sich nach Aussage der nutzenden Sportlerinnen und Sportler ab 16 Uhr automatisch ab. Das hat zur Folge, dass in den Wintermonaten es sehr häufig teilweise nur 14 Grad warm ist und in den Sommermonaten eine gemessene Temperatur von 30 Grad und 1 mehr besteht. Im Technikraum befinden sich Reglerdisplays in die auch die TuS-Verantwortlichen zu Beginn eingewiesen worden. Inzwischen sind diese Regler aber blockiert und lassen sich nicht mehr einstellen bzw. bedienen. Die in der Halle eingebauten Lüftungsgitter sind stark verschmutzt, so dass eine ordnungsgemäße Lüftungszirkulation nicht mehr stattfinden kann.

Antrag Nr. 23-O-20-0061 SPD Fraktion

Grundsätzlich wird die Turnhalle, was ihre Funktionalität angeht, von den nutzenden Sportlerinnen und Sportler aber auch von den auswärtigen Gästen sehr gelobt. Dennoch wäre es für die sportliche Nutzung der Turnhalle von großer Wichtigkeit, wenn die o. g. Punkte durch den Magistrat sehr zeitnah behoben werden könnten!

Wiesbaden, 05.12.2023